
 

 

 

 

 

令和２年深谷市教育委員会第５回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和２年深谷市教育委員会第５回定例会 

 

 

 

日  時  令和２年５月１３日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時３０分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   吉 井 惠美子 

      委 員   黒 屋 信 隆 

委 員   鵜 養 美 季 

      委 員   丸 山 和 崇 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   関 根 正 雄 

      学校教育課長   下 条   徹 

      次長兼生涯学習   岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

 

書  記  教 育 総 務 課   福 地 裕 仁 

      課 長 補 佐  

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第２回臨時会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

  次長兼教育総務課長より説明 

 ② 報告２ 令和元年度数学検定結果について 

   学校教育課長より説明 

 ③ 報告３ 令和２年度第１８採択地区教科用図書採択に関する日程について 

   学校教育課長より説明 

 ④ 報告４ 令和２年４月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

  学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 川本複合施設建設について   

次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

 ⑥ 報告６ 専決処理の報告について 

  次長兼教育総務課長より説明 

 ⑦ 報告７ 専決処理の報告について【非公開】   

学校教育課長より説明 

 ⑧ 議案第２０号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

  学校教育課長より説明 

 ⑨ 議案第２１号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

 学校教育課長より説明 

⑩ 議案第２２号 深谷市立幼稚園、小・中学校の再開及び夏季・冬季休業の短縮等について 

 次長兼教育研究所長より説明 



 

 

 ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 ② 報告２ 令和元年度数学検定結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  ２点質問があります。まず１点目ですが、検定費の全額

補助を行う市が１つだけということで、深谷市の数学能力

向上に対する姿勢がよく分かりました。この取組が２年以

上経ちましたが、生徒の授業や学習に対する姿勢が変化し

たのか、また、教員の授業に対して、どのような変化があ

ったか教えて下さい。 

２点目は、数学検定を受験していない生徒が学校によっ

て何名かいて、合計すると１１４名いると思います。１１

０人以上の生徒が受験していないということですが、どの

ような生徒が受験していないのか教えて下さい。 

   学校教育課長  １点目についてお答えします。まず、生徒に対してです 

が、各学校の試験ではなく県や全国で統一の試験というこ

とで、自分自身の力を試すことができるので、意欲という

部分では、高まっていると考えています。また、教員につ

いても、今までは参考資料等を基に試験問題を作成してい

ましたが、全国の状況等が分かることから、教員の指導レ

ベルというのも、高まっていると考えられます。 

２点目の受験していない生徒ですが、全員受験を目標に

していますが、不登校気味の生徒や、体調面が優れない生

徒がいますので、全員受験となっていません。今年度も、

取組を続けながら１００パーセントに近づけられるように

していきたいと考えています。 

   吉 井 委 員  生徒たちの意欲は高まっているとの話でしたが、具体的

にどこがどのように変化したのか、また、先生方の授業が

どのように変化したのかを、学校訪問時などに見届けるの

も、指導主事の先生方の仕事だと思うので、もう少し具体

的に、どのような変化があったか１年経ってからでもよい

ので教えて下さい。 

   学校教育課長  １年かけて取り組みたいと思います。 

   次長兼教育研究所長  学校教育課長からあったように、公的テストを用いるこ 

とは共通の土台となり、それぞれの学校としてどうすれば

よいかはっきり見えてきます。数学検定には一次試験と二

次試験があり、一次試験は基礎的な内容で、二次試験は応

用問題です。生徒たちはこの両方に合格しなければなりま



 

 

せん。平成３０年度の結果で見ますと、二次試験ができな

くて不合格の生徒が４級で１０５人いました。それに対し

て令和元年度は、二次試験が不合格の生徒が６５名とかな

り減っています。この結果から、教員がしっかり分析して

対応していることが分かると思います。このことから、教

員の授業への姿勢も、変化していると考えています。 

   鵜 養 委 員  ４ページの表を見てみると、各学校によって受験してい

る級にばらつきがあるように見えます。全員が４級を受け

ている学校もあれば、生徒が自分の力に応じて受験してい

る学校もあるので、市で統一されてないように見受けられ

ます。実際どのように受験する級を決めているのか教えて

下さい。 

   学校教育課長  数学は個人差が出やすい教科なので、学校によって多少 

ばらつきがありますが、市の姿勢としては、４級合格者を

増やすということで、今後とも進めていきたいと考えてい

ます。 

 

 

 ③ 報告３ 令和２年度第１８採択地区教科用図書採択に関する日程について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 ④ 報告４ 令和２年４月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑤ 報告５ 川本複合施設建設について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼生涯学習 （概要を説明） 

スポーツ振興課長  

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 ⑥ 報告６ 専決処理の報告について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  給食事業の歳出についてですが、３月に突然なくなった

給食の食材処分費ということですか。 

   次長兼教育総務課長  キャンセルにかかった分の品物代、廃棄代です。給食の 



 

 

食材は２月中にすべて発注が済んでいて、そのうち納入業

者が、すでに下請け業者から仕入れていたものがこの金額

です。その中でも一部キャンセルができたものもあります

が、国の補助事業でそこも見るということなので、この額

は２月中に各学校で業者に発注した総額を、予算上は措置

しています。実際にはこれから補助が始まりますが、業者

によっては損害がなかったので結構ですと言っているとこ

ろもありますので、意向を踏まえながら業者に負担がない

よう対応していきます。 

   

 

 ⑦ 報告７ 専決処理の報告について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑧ 議案第２０号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

 【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑨ 議案第２１号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑩ 議案第２２号 深谷市立幼稚園、小・中学校の再開及び夏季・冬季休業の短縮等について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育研究所長  深谷市立幼稚園、小・中学校の再開及び夏季・冬季休業 

の短縮等について方針を定めたいので、この案を提出する

ものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  ２点質問があります。１点目は、５月中の分散登校につ

いてです。分散登校の内容はどのように考えているのか、

登校させてなにをさせるのか教えてください。 

２点目ですが、給食の食材の発注は５月中旬にすると思

いますが、また給食を実施しなければ、相当のお金がかか

ると思います。６月３日から給食開始ということですが、

３日から普通の給食内容になるのか、それとも特別給食に

なるのか、東日本大震災の時は特別給食になりましたが、

どのような形を考えているのか教えて下さい。 

   次長兼教育研究所長  １点目の分散登校についてお答えします。登校日につい 

ては、現在週１回を計画しています。内容については、教

員が家庭訪問をした際に配付した家庭学習のプリント等を

確認したり、健康観察を行い、生活リズムを作る意味でも

週一回登校日が必要だと考えました。分散登校なので、学

級活動的なものはなかなかできず、授業等は進められない



 

 

とは思いますが、子供たちの学習面、生活面をしっかり確

認していきたいと思います。 

   次長兼教育総務課長  ２点目の給食関係についてお答えします。緊急事態宣言 

延長前には、５月１０日から再開するという案もありまし

たが、その時も給食は３日目からという形で動いていまし

た。その中で問題になったのは、食材のキャンセルが発生

しないように配慮することでした。今回もその点について

考慮して、明日５月１４日の総理大臣の発表を待って、基

本的には５月１８日以降に発注作業にかかります。 

給食の内容については、簡易的なものを考えていて、再

開して３日間は、本当に軽微なものを考えています。次の

週は少し種類を増やし、そして３週目からは通常の給食に

戻していきたいと考えています。そうすることによって、

発注する品物を抑えることもできるので、栄養士もその方

法で献立を考えています。できるだけ食材のロスを防げる

ように考えながら対応していきます。 

   教 育 長  文部科学省は、身体的距離を確保した座席配置や登校日

の実施の工夫例など、このようなパターンがあることを示

しました。いずれにしても、全員が一斉に登校するのでは

なく、分散して距離を保ちながら学校生活を送ってくださ

い、という内容の通知でした。そうした中で、休校中の登

校日を２日間設定しているわけですが、黒屋委員はこのよ

うに距離を保つ対策をすることで、防げると思いますか。 

黒 屋 委 員  絶対的なことは言えませんが、インフルエンザと同じ 

で、距離を保つことは有効だと思います。 

  教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

お願いします。 

          （全員賛成） 

          本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

  

 

 

 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和２年第６回定例会は、６月１０日（水）午後１時 

３０分から開会です。 

 

 

以上で、令和２年深谷市教育委員会第５回定例会を閉会 

します。 


